

TRAS VENCER A TEMUCO EN DEFINICIÓN A PENALES

CD. LA SERENA ES DE PRIMERA

En una emocionante final los granates se impusieron por 4 a 3 desde los doce pasos, tras empatar sin goles en el tiempo reglamentario. El portero Zacarías López se transformó en figura al detener dos lanzamientos penales.

P 12-20



LAUTARO CARMONA

¡Arriba campeón! 🏆

Felicidades a Club Deportes La Serena por el Campeonato y Ascenso a Primera División 🏆💪

iserena
¡Siempre apoyando el deporte!

NUARA
Servicios imagenológicos médicos



Larraín Alcalde
1146-B, La Serena

+569 6357 1256

www.nuaraimagenes.cl

Por 3era. vez consecutiva en el fútbol amateur:

La Serena, Campeón Nacional

La Calera, digno rival de los campeones, es el vicecampeón de Chile. 1x0 fue la cuenta, gol de Roberto Rivera (penal). Excelente actuación de la defensa serenense, en el 2.º tiempo. El Trofeo Caupolicán será traído desde Santiago. Esta noche, comida a los campeones.

Cancha: Estadio La Portada. Público: 5.384 personas. Recaudación: \$ 245.420. Preliminar: Liceo 1, Santo Domingo 0.

Match de fondo: La Serena 1, La Calera 0. Arbitro Hugo Arredondo, de Santiago, actuando de guarda líneas Luis Leyton y César Varela, de esta ciudad. Los equipos alinearon así: LA SERENA: René Pacheco Cortés; Serapio Cortés, Héctor Raúl Véliz y Oscar Artemio González; Rogelio Vega (Cap) y Carlos 2.º Cortés; Raúl Enrique Tabilo (Pizarro), Luis Armando Solar, Nilcon Alberto Álvarez, Pedro Alquinta Avilés (Yusta) y Roberto Rivera Rojas (Santiago Flores).

LA CALERA: López; Flores (Orellana), Munita (Valdés), y Alvarez; Moyano y Gatica; Espinoza, Pincheira, Saavedra, Calderón y Bello.

Jugadores expulsados del campo de juego: Serapio Cortés, de La Serena y Saavedra, de La Calera, a los 30 minutos del 2.º tiempo.

GOL: Roberto Rivera, para La Serena, a los 31 minutos del primer tiempo, mediante lanzamiento penal.

COMENTARIO

Sin duda alguna que, esta actuación de La Serena, --especialmente la del primer tiempo--, fue la mejor cumplida durante todo el Campeonato Nacional. Sus hombres jugaron con una

clase y pujanza extraordinarias y, en la cancha, sólo se vio al <<onceto>> serenense, que, prácticamente, <<embotelló>> a su rival en su propio campo defensivo.

Los goles no se produjeron por esas cosas tan corrientes en el fútbol. La Serena, en verdad, jugó 45 minutos a lo campeón que es, y que lo sigue siendo por dos años más.

Parecía, en esta fracción inicial, el conjunto local una máquina de fútbol, por que sus integrantes se mostraban sin fallas; todos cumplían una labor impresionantemente <<madrugando>> a sus rivales y llevando en todo momento la ofensiva en las acciones. El Estadio entero rugía ante la exhibición de calidad de los cracks rojos; el gol era inminente, se veía venir.

Recién a los 31 minutos se colocó el primer y único gol del partido, al ser sancionados los visitantes con un tiro penal, --mucho antes no había cobrado dos más favorables a los nuestros el señor Arredondo-- La falta la sirvió Roberto Rivera, que con un tiro bajo, al rincón izquierdo del arquero López, llegó hasta la red luego de pegar en el vertical.

Mereciendo más goles, La Serena tuvo que conformarse al término de este período, con la ventaja parcial de uno contra cero. La Calera concedió 4 corners y los locales uno. Los calentados, jugando con su reconocida capacidad, actuaron apagados ante la supe-



rioridad de los serenenses, que ya lo decimos, mostraron su real poderío. Pacheco, el guardavallas de los vencedores, casi no tuvo trabajo.

EL 2.º TIEMPO

Un vuelco inesperado sufrió la brega en la parte final, La Calera, en notable reacción, fue poco a poco presionando en campo enemigo, buscando desesperadamente la paridad en el marcador; fue aquí donde la defensa roja mostró su poderío, constituyéndose en barrera insalvable para los visitantes, desbaratando todas las intenciones de los ágiles caleranos por batir a Pacheco, que llamado a intervenir, lo hizo con su acostumbrada calidad. Dos corners cedió La Se-

rena y uno La Calera; los players locales, se vieron obligados a bajar más a su propio campo, a defender la ventaja. Pero no había nada que hacerle, así como respondió la delantera en la fracción inicial, fue entonces cuando las líneas defensivas serenenses, con clase y serenidad, atajaron y brindaron apoyo a todo el equipo.

A los 80 minutos, fueron expulsados del campo de juego Serapio Cortés, local, y Saavedra, visitante. Los dos elencos siguieron jugando con 10 jugadores, hasta que, en medio de la ansiedad del público, sonó el pitazo final. La Serena, por 3ra. vez consecutiva en el fútbol amateur, se clasificaba Campeón Nacional y, al igual que en 1949, en calidad de invicto.

SIN CAMISETAS

Los aficionados invadieron la cancha y pasearon en andas a los Campeones de Chile, al mismo tiempo que los despojaban de sus camisetitas para guardarlas como precioso recuerdo de sus ídolos deportivos. Fuegos artificiales, gritos de júbilo, cantos y vivas se escucharon en La Portada; pero, por sobre todo, lo más emotivo y lindo, fue cuando unas seis mil personas gritaron: CAMPEONES ¡Campeoneeeesss! ¡Campeoneeeesss!, de Chile!

LA CALERA VICE CAMPEON

Motivo de orgullo será para La Calera su 2.º puesto; en la cancha confirmaron que eran buenos de verdad

y supieron caer en memorable lid. Modestos en el triunfo, fueron grandes en la derrota, y el título de Vice Campeón de Chile quedó en buenas manos.

Si muchos honores se merecen los vencedores, no puede hacerse lo contrario con los vencidos, que en la cancha del Estadio La Portada, dejaron escrito una página brillante del balompié calerano, que con, ésta, su brillante actuación en el torneo, sacó patente de grande en el concierto del fútbol nacional.

TROFEO CAUPOLICAN

La Serena ha inscrito por 3ª vez consecutiva su nombre en el Trofeo <<Arturo Alessandri Palma>>, una estatua de Caupolicán, adjudicándose en forma definitiva.

De acuerdo con las bases dicho trofeo será entregado en el salón de honor de la Federación de Fútbol de Chile, por el Presidente del Senado, señor Fernando Alessandri Rodríguez, hijo del Ex Presidente de la República don Arturo Alessandri Palma (Q.E.P.D.) donante de este premio. Una delegación de Asofútbol, tendrá que viajar, a traer el Trofeo Caupolicán para después, exhibirlo en La Serena.

ENTREGA DE PREMIO

Aquietados los ánimos después del sensacional match, se procedió a la en-

trega de premios al campeón y vice. Hablaron al público don Alejandro Carmona y el Presidente de Asofútbol Señor Cledón. Se cantó el Himno Nacional Y el vals <<Mis Recuerdos>>. Finalmente, se inició el desfile de los campeones en cabezudo por la banda del Regimiento Arica, el que recorrió las calles de la ciudad.

COMIDA A LOS CAMPEONES

Los dirigentes de la Asociación de Fútbol ofrecerán esta noche, a las 21.30 hrs., una comida en honor de los campeones de Chile. Las adhesiones se reciben hoy en Zapatería Rodillo y en la Escuela de Minas, oficinas del señor Rosendo Cledón.

RECAUDACION Y PUBLICO

Presenciaron las siete fechas del campeonato 37.174 personas que pagaron en total la suma de \$ 1.882.440.

Solucionada huelga

Santiago 15--En el gabinete de trabajo del Ministro Oscar Herrera, quedó firmada hoy el acta de avenimiento que pone fin al conflicto creado por los obreros de la industria del cuero y del calzado.

Los obreros obtuvieron finalmente un aumento en sus Salarios igual a un 40 por ciento.

Embajador de Chile en Buenos Aires llega

Santiago 15- Para fin de semana es esperado en nuestra capital, el Embajador de Chile en Buenos Aires, Conrado Ríos Gallardo, que viene a participar en las conversaciones que se efectuarán para sellar el convenio comercial que ambos países suscribirán. También se espera la llegada del Ministro argentino, Exmo. señor Gerónimo Remorino, que precede la delegación de peritos comerciales que tratarán las bases del convenio.

Regresaron a sus labores Empleados de Banco

Santiago 15- A mediodía de hoy quedó definitivamente solucionada la huelga que mantuvo alejados de sus funciones por espacio de 18 días a los empleados del Banco Italiano-Francés, de esta capital.

Los empleados se desistieron de su petición de aumento de 15 por ciento de sus sueldos y aceptaron la proposición que hizo la gerencia de otorgarles dos meses de sueldo, en calidad de gratificación de fines de año. Los empleados se reincorporaron a sus trabajos en la tarde, a la hora de costumbre.

Sobre convenio comercial con Argentina

Santiago 15- En la mañana de hoy estuvo reunida la Comisión del Cobre, en el Banco Central de Chile, con el objetivo de conocer las cláusulas de que consistía el convenio comercial con Argentina. Desde luego esta Comisión sugerirá una modificación favorable a nuestro país en lo que se refiere a las tasas vigentes para los productos de intercambio, especialmente de aquellos que se reciben a cambio de partidas de cobre que son exportadas a la Argentina.

Dos campeones que se merecen

Ahora que en cierto modo los ánimos se han quietado es posible detenerse a mirar algunos detalles de este Campeonato Nacional de Fútbol Amateur, que seguramente para muchos serán desconocidos, y que vale la pena destacar ahora que se ha corrido el telón sobre el brillante espectáculo que nos brindaron cinco selecciones venidas desde distintos puntos del país.

Creemos oportuno referirnos ahora a la labor desarrollada por dos hombres que han actuado entre bambalinas, sin mostrarse mayormente al público. Nos referimos a los entrenadores de los conjuntos de La Calera y de La Serena.

Sergio Cruzat, Director Técnico, de la representación de La Calera lo fue también de nuestra selección cuando ésta obtuvo por segunda vez en la historia del fútbol de nuestra ciudad el título de Campeón, en el torneo Nacional realizado en Curicó. En esa oportunidad, supo Sergio Cruzat, sobreponerse a todos los inconvenientes que se presentaron y llevar a su equipo, de la mano hasta conquistar el triunfo.

Julio Varela, el actual Director Técnico de nuestra representación consiguió ganar por primera vez el título de Campeón Nacional para nuestra representación, el año 1949, cuando el Torneo Nacional se jugó en nuestra cancha. Varela dirigió al conjunto de la Divha, que en Curicó remató en segundo lugar, tras La Serena.

Ahora nuevamente con ocasión de este gran torneo que acabamos de saborear los serenenses, ambos entrenadores se han encontrado. Y fue Varela quien consiguió sobreponerse y llegar con sus hombres hasta conseguir el ansiado título nacional.

Con esto no queda sino demostrado, que actualmente y desde 1951, en Curicó, los dos mejores entrenadores de equipos amateur en Chile, son Sergio Cruzat, Julio Varela. Ellos han quedado en empate, Julio Varela tiene un campeonato y un vicecampeonato a su favor. Sergio Cruzat, tiene un campeonato y un vice campeonato, al suyo. Es un desempate que valdrá la pena ver, por que ambos son de innegable calidad y Porque los dos son serenenses.

Cooperativas agrícolas

Santiago 15- Se informó que hoy llegó a la Cámara para su estudio el proyecto que crea, regula y controla las Cooperativas Agrícolas a lo largo de todo el país, y que especialmente se organizará en aquellos lugares en que la agricultura son la fuente principal de ingresos.

Homenaje al Rector del Instituto Nacional

Santiago 15- Con motivo de cumplir 25 años en el cargo de Rector del Instituto Nacional de la capital, el señor Ulises Correa será objeto de una manifestación que en su honor han organizado alumnos y ex alumnos de ese plantel educacional.

MINA DE COBRE

<<LA AFRICANA>>

Santiago 15- Se sabe que la Anaconda Mining Company, está dispuesta a invertir la suma de un millón de dólares en los trabajos de explotación de los yacimientos cupreros que se encuentran en los alrededores de Molina. Los yacimientos se conocen con el nombre de minas <<La Africana>> y de ellos se espera que entreguen gran cantidad de metal rojo de rica ley.

Estos yacimientos, según los entendidos, justifican la instalación cerca de Santiago, de una nueva planta seleccionadora tal como la de Paipote.

S. E. a Linares

Santiago 15- Se ha sabido que S. E. el Presidente de la República, viajará el sábado próximo a Linares, con el objeto de pasar el fin de semana en su ciudad natal, en compañía de su esposa y familia.

Maniobras finales

Santiago 15- Con los ejercicios de tiro que deben realizarse el próximo sábado en los campos de Peld-han, se pondrá fin al período de maniobras de las unidades de la segunda zona de Ejército. A estos ejercicios deben concurrir altos oficiales del Estado Mayor.

11 cadáveres rescatados

Santiago 15- Se informa que 11 de los 16 cadáveres de los escolares que perecieron ahogados en el lago Querehue, fueron rescatados hoy del fondo de dicho lago. Los 9 alumnos y los cadáveres de los 2 boteros fueron rescatados. Aún queda por encontrar los cuerpos de 4 de los infortunados estudiantes que encontraron trágica muerte al darse vuelta la lancha que tripulaban.



Buen Regalo

Hule y Cortinas de Baño <<IMPLATEX>>

Casa Thiel

LEÓN

Servicio Automotriz

BALMACEDA 1450

LEÓN.CL



LA SERENA VUELVE A RUGIR EN PRIMERA FELICITACIONES



BRIDGESTONE



elDía

RETORNO A LA DIVISIÓN DE HONOR

LA SERENA CONQUISTA LA CIMA



El equipo dirigido por Erwin Durán logró consagrarse campeón del torneo 2024 de manera brillante, tras vencer por la cuenta mínima a Recoleta. El solitario tanto fue obra de su goleador, Lionel Altamirano, quien aseguró el regreso del equipo a la máxima categoría del fútbol nacional.

10 A 13

TRAS ANUNCIO DE RETRASO

La puesta en marcha del SLEP Elqui sigue generando debate en la comunidad educativa

Dirigentes del mundo educativo, expertos y docentes alertan sobre la necesidad de mejoras antes del traspaso de la educación municipal al SLEP Elqui.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Recientemente se dio a conocer que la implementación del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Elqui fue postergado para el 2026.

Esta medida estaba programada para el 1 de enero del 2025, pero según información a la que tuvo acceso El Día, el Consejo de Evaluación de la Desmunicipalización recomendó su postergación, razón por la cual el Ministerio de Educación (Mineduc) tomó la decisión de retrasar el traspaso de la educación municipal a 4 Servicios Locales para el 2026, entre ellos el de Elqui.

Aunque originalmente, la implementación de la desmunicipalización en el Elqui se iba a llevar a cabo en 2024, el proceso experimentó un primer retraso, luego de que el Mineduc presentará al Senado una modificación a la Ley 21.040 que crea el Sistema de Educación Pública.

A pesar de estos retrasos, después de la implementación del SLEP Puerto Cordillera en Coquimbo, vino la puesta en funcionamiento del SLEP Elqui el 1 de marzo del 2023, que ya tiene al profesor Pedro Esparza como Director Ejecutivo y que deberá asumir como sostenedor de 79 escuelas, liceos y jardines infantiles públicos de La Serena, La Higuera, Vicuña y Paihuano, vía transferencia de fondos (VTF).

NO ES UN SORPRESA

Con respecto a esto, la Presidenta del Colegio de Profesores de La Serena, Rosa Castex señaló que “este anuncio no fue sorpresivo, ya que desde un inicio estamos luchando por la problemática del financiamiento de los SLEP”.

“Si esto llegaba a entrar en vigencia en enero, nosotros estábamos preparados para no aceptarlo, tanto así que anunciamos un paro indefinido, porque aún no están las condicio-



EL DÍA

Aunque originalmente, la implementación de la desmunicipalización en el Elqui se iba a llevar a cabo en 2024, el proceso experimentó un primer retraso, luego de que el Mineduc presentará al Senado una modificación a la Ley 21.040 que crea el Sistema de Educación Pública.

“Nosotros no queremos eliminar la reforma de los SLEP, queremos que se mejore, para tener una educación pública digna, porque aunque ya se ingresó una reforma al Congreso, esta no se refiere al financiamiento y nosotros queremos que se reforme el sistema de subvención que paga sólo por niño asistente”

ROSA CASTEX

PRESIDENTA DEL COLEGIO DE PROFESORES DE LA SERENA

nes para que nuestros estudiantes sean tratados dignamente, ya que la estructura no es la adecuada, además se corta la luz, el agua, los baños están en mal estado y no hay

internet, entre otras cosas”, añadió la dirigente.

Castex también hizo hincapié en que “estuvimos muchos meses discutiendo el tema, incluso viajamos para conversar con el ministro Cataldo, pero no nos recibió, ni nos dio el espacio para dialogar, pero lo hicimos acá en La Serena, antes de que llegara el director general, para hacerles ver que si se sigue con el mismo financiamiento, seguirán las mismas problemáticas”.

“Nosotros no queremos eliminar la reforma de los SLEP, queremos que se mejore, para tener una educación pública digna, porque aunque ya se ingresó una reforma al Congreso, esta no se refiere al financiamiento y nosotros queremos que se reforme el sistema de subvención que paga sólo por niño asistente”, remató Castex.

QUÉ DICEN LOS EXPERTOS

Al ser consultado por el traspaso de la educación a los SLEP, el Director del Departamento de Educación de la Universidad de La Serena (USerena), Dr. en Educación, Héctor Bugueño, explicó que “existen estudios que evidencian que hay cierta mejora en la calidad de los aprendizajes durante la implementación de los SLEP, lo que es un indicador interesante. Otro aspecto que considero beneficioso, es que existe cierta autonomía a diferencia del sistema municipal”.

Sin embargo, Bugueño advirtió “los SLEP están limitados por problemas

de origen, desde cosas básicas a complejas, como la responsabilidad de mejorar la asistencia, para lo que disponen de movilización para acercar a los estudiantes a las escuelas, pero con la imposibilidad inicial de contratar conductores”.

Además de esto, Bugueño recalcó que “los SLEP reúnen establecimientos educacionales muy distintos, por lo que al estandarizar ciertas medidas de gestión, muchas veces no se resuelven los problemas de fondo”.

En base a esto, el experto opinó que “me parece que la postergación es una medida sensata, porque atiende a que existen problemas de diseño, gestión e implementación, evidenciados en la experiencia que se ha obtenido con los primeros SLEP”.

Por su parte, el profesor de Filosofía y académico de la Universidad Católica del Norte (UCN) y la Universidad Abierta de Recoleta (UAR), Dr. Carlos Calvo, manifestó que “todo lo que signifique una mejora en el actual sistema escolar me parece bien, sin embargo es importante que los SLEP simplifiquen las normas administrativas que regulan el trabajo docente, ya que lo significativo es que se deje actuar a los profesores con autonomía profesional”.

En cuanto a la demora en la implementación del SLEP Elqui, Calvo puntualizó que “habría que preguntarse si es que durante esta prórroga se va a dialogar, pero la experiencia dice que debatimos, hasta que se consiguen mayorías ocasionales”.



La Educación Parvularia para el desarrollo integral de la niñez

La Educación Parvularia es fundamental para el desarrollo de las y los niños y sus trayectorias educativas, dado lo anterior es que la tarea de la JUNJI resulta esencial debido al apoyo que entregamos a las familias, que buscan educar a sus hijos e hijas desde la cuna. Esta tarea se encuentra en sintonía con la Política de Reactivación Educativa que desde el gobierno se nos ha mandado, especialmente en la implementación de estrategias eficaces de revinculación y asistencia sistemática al primer nivel educativo.

Esta labor no se desarrolla por sí sola, detrás de ella hay equipos idóneos de educadoras y técnicas en Educación Parvularia, que generan experiencias de aprendizajes significativas para el desarrollo de capacidades y habilidades motrices y socioemocionales.

Es importante asistir todos los días a la sala cuna y jardín infantil para que niños y niñas tengan la posibilidad de fortalecer la autoestima, la seguridad, la confianza, la empatía y el respeto hacia sus pares, así como también iniciar el camino de la participación y ejercicio pleno de sus derechos y responsabilidades como legítimos ciudadanos y protagonistas de sus aprendizajes.

Como institución tenemos un fuerte compromiso con mejorar la asistencia, la que hoy, si bien aumentó durante los tres primeros trimestres, en un 57% a nivel regional, buscamos alcanzar antes de que concluya el año porcentajes pre-pandémicos.

Mi invitación es a que toda la ciudadanía releve el valor de la Educación Inicial y desde sus distintos roles proteja y promueva el derecho a una educación de calidad y equitativa, incentivando la presencialidad, ya que de esto depende el presente y el futuro de la niñez en la región.

Marco Antonio Ávila Lavanal
Director regional de JUNJI

EDITORIAL

Turismo ufológico

El caso de Paihuano, conocido como el "Roswell Chileno", y la reciente reapertura del Museo Ovni de La Serena, reafirman el interés global por los fenómenos inexplicables y su potencial como atractivo para los visitantes.

El turismo ufológico ha pasado de ser una curiosidad marginal a convertirse en una actividad en pleno auge, tanto a nivel nacional como internacional. En Chile, con su vasta historia de avistamientos y misterios extraterrestres, esta tendencia ha encontrado terreno fértil. Desde las alturas del Valle del Elqui hasta el desierto de Atacama, cada vez más visitantes buscan respuestas a preguntas que la ciencia aún no ha podido resolver. El caso de Paihuano, conocido como el "Roswell Chileno", y la reciente reapertura del Museo Ovni de La Serena, reafirman el interés global por los fenómenos inexplicables y su potencial como atractivo turístico.

Este tipo de turismo, conocido como "turismo de intereses especiales", se ha convertido en un fenómeno que atrae a quienes buscan algo más que una postal bonita. Los viajeros ya no

se conforman con los destinos tradicionales; buscan experiencias auténticas, emocionantes y, en este caso, un acercamiento al misterio de lo que sucede en nuestros cielos.

Chile está en la mira de los fanáticos de lo extraterrestre, consolidándose como un destino clave para el turismo ufológico.

El Valle del Elqui y la comuna de Paihuano, donde en 1998 se reportó el impacto de un OVNI en el Cerro Las Mollacas, han logrado cautivar a investigadores y curiosos por igual. Este avistamiento, que aún sigue sin confirmación oficial, es uno de los pilares sobre los cuales la región ha construido su reputación. Sumado a esto, la reciente inauguración del Mirador Ovni en Paihuano, junto con el relanzamiento del Museo Ovni de La Serena, refuerzan el atractivo de la región como epicentro del fenómeno.

OPINIÓN

Cáncer de mama

Dra. Verónica Toledo
Cirujana Oncóloga de Mama
FALP

Desde 2020, el cáncer de mama se ha posicionado como el más frecuente en las mujeres del mundo. Por lo mismo, y sabiendo que es la principal causa de muerte por cáncer entre las chilenas, como país debemos hacernos responsables de la detección precoz. Las mujeres tenemos que perder el miedo y hacernos el tiempo para nuestros chequeos anuales, ya que cuanto antes sepamos es mejor.

Según proyecciones 2022 del Observatorio Global del Cáncer (Globocan), 15 mujeres fueron diagnosticadas al día en Chile con esta enfermedad. Por su parte, el Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS), del Ministerio de Salud, registró al 2023 como el periodo con mayor número de muertes con más de 2.260 decesos. Es decir, 6 mujeres murieron al día por cáncer de mama en nuestro país.

La comunidad muchas veces no comprende que el cáncer no siempre es sinónimo de muerte: de hecho, 9 de cada 10 mujeres podrían sobrevivir al cáncer de mama si la enfermedad se diagnosticara precozmente, es decir, antes de que el tumor o lesión sea palpable.

Como médico, y creo que hablo por todos los especialistas y personal de salud, siento el compromiso de generar conciencia en la población para que movilizemos a las mujeres a que se realicen sus controles preventivos de mamografía desde los 40 años. Soy una convencida de que mientras más hablemos del tema, nos responsabilicemos

de nuestra salud y generemos espacios de difusión y educación, más vidas podremos salvar.

Durante octubre, mes de sensibilización del cáncer de mama, en Fundación Arturo López Pérez (FALP) lanzamos nuestra campaña: "Aunque cueste, primero nosotras". Con ella buscamos que las mujeres se cuiden y se den el tiempo de hacerse la mamografía. Porque no basta con el autoexamen de mama, que si bien es útil en cuanto al conocimiento del propio cuerpo en mujeres menores de 40 años que están fuera de la edad de screening, no reemplaza, en ningún caso, a la mamografía. No tenemos pretextos para evitar ir al médico, ya que en Chile, hombres y mujeres tienen garantizado, por ley, mediodía administrativo para tomarse exámenes preventivos. A esto se suma que todas las mujeres entre 50 y 69 años de edad, tienen derecho a una mamografía gratis cada 3 años.

Mujeres, no busquen excusas, busquen razones y háganse el tiempo, vayan al médico, consulten y recuerden siempre que: "Aunque cueste, primero nosotras".



ANP
Asociación Nacional de la Prensa A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORIA GENERAL:
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410
SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,
Calle Nueva Dos 1240.
Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.
Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-
Horario de atención lunes a viernes
de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

APRESURAN LA EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA PARA NIVELAR CON EL RESTO DEL PAÍS

Más de 50 proyectos se han destrabado desde el Gobierno Regional en las últimas semanas

Desde el interinato de Pleticosic a la toma de control de Ibacache en el Gobierno Regional, los equipos técnicos regionales y municipales han logrado desatar un total de 56 proyectos, que registran una inversión presupuestaria de 7.800 millones de pesos para obras y programas

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Según el último informe publicado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE), al mes de julio la Región de Coquimbo presenta una ejecución presupuestaria del 21,3%, considerando un marco presupuestario de \$88 mil millones. La ejecución promedio a nivel nacional al mismo mes es de 36%, lo que deja a la región al debe en este sentido.

Si bien se entiende que la crisis política regional fue el motivo del lento o nulo avance de algunos proyectos, también es cierto que una vez superada la situación –con la separación definitiva de Krist Naranjo del principal cargo regional– ya no hay excusas para no revisar y aprobar las obras y programas que van en beneficio de la ciudadanía.

Es así como desde el interinato de Wladimir Platicosic, hasta la toma del control de Darwin Ibacache se han tenido que desempolvar más de 50 proyectos que estuvieron estancados en el Gobierno Regional.

Para ello, y tras asumir el cargo el pasado 12 de septiembre, el equipo regional organizó los primeros encuentros en terreno con los alcaldes o equipos técnicos de Illapel, Salamanca, Canela y Los Vilos, en la provincia del Choapa, con el fin de analizar la cartera de iniciativas financiadas con recursos regionales, para dinamizar la ejecución presupuestaria.

Más tarde fue el turno de los equipos técnicos de Río Hurtado, Monte Patria y Andacollo, con quienes se analizó el gasto público del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), de los programas y proyectos que se encuentran en ejecución con cada



El consejero David Muñoz Muñoz; el gobernador, Darwin Ibacache Olivares; y el alcalde de Canela, Bernardo Leyton, firmaron los convenios para concretar tres importantes proyectos FRIL para la comuna.

comuna.

Algunas de las iniciativas colectivas que se revisaron son la conservación de pavimentos urbanos, que cuentan con una inversión superior a los 2.500 millones de pesos, y que se desarrolla actualmente en 14 municipios; y el Programa de Empleabilidad Regional, que, tras su nueva ampliación de plazo hasta el 31 de diciembre de este año, contempla un aumento de los cupos totales, llegando a 2.478 personas contratadas.

Otro programa común es el Plan Emergencia Hídrica 2024, que registra una inversión cercana a los 6.000 Millones de pesos, para abordar la emergencia hídrica a través del trabajo mancomunado con los municipios.

FIRMADO Y SELLADO

Adicionalmente se ha coordinado la firma de Convenios del Fondo Regional de Iniciativa Local, FRIL, con cada uno de los alcaldes y alcaldesa. De esta forma, se pueden materializar iniciativas de desarrollo local como el mejoramiento de canchas deportivas, instalación de luminarias, o el mejoramiento de sedes, entre otras propuestas.

Durante los últimos días se han firmado los convenios para iniciativas como la construcción de la cancha de pasto sintético El Tome (\$73 millones), la plaza de juegos de Las

Pircas (\$95.367.000) y la construcción del techado multicancha Club Deportivo Unión Las Tazas (\$150 millones), en Canela.

En Illapel, se firmó el convenio para el Mejoramiento de la plazoleta Mallacura (\$ 99.327.000) y Mejoramiento plaza Paseo Central, (\$ 85.416.000). En Los Vilos, se firmó para el mejoramiento del pasaje y escalera Talcahuano (\$120 millones).

En Monte Patria, se firmó el convenio para Construcción y Pavimentación del Puente Vista Hermosa, mejoramiento de multicanchas en diversos sectores de la comuna y la habilitación del espacio recreacional Parque Urbano del Palqui, todo con una inversión de \$474 millones.

Mientras, en Río Hurtado, se firmó para los proyectos de luminarias solares en Río Hurtado, mejoramiento del recinto municipal en la localidad de Pichasca y el mejoramiento de espacios de recreación del casino de la localidad de Las Breas, con una inversión total cercana a los \$450 millones de pesos.

En estas mismas reuniones técnicas de trabajo, el Gobernador regional ha solicitado a los alcaldes su colaboración con la ejecución Presupuestaria en el desarrollo de proyectos como la Escuela de Canela Alta; la Construcción Bomberos de Chillepin, en Salamanca; la Plaza Lo Muñoz en Los Vilos; el Cesfam

de Caren y el Centro Comunitario de Rehabilitación, ambos de la comuna de Monte Patria, entre otras.

Sobre los resultados, el gobernador regional Darwin Ibacache, explicó que “como Gobierno Regional estamos a toda máquina trabajando para agilizar la baja ejecución presupuestaria que recibimos. Por ejemplo, desde que asumí la suplencia el ahora consejero Wladimir Pleticosic, y hasta ahora, hemos destrabado 56 iniciativas del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL) por más de 7.800 millones de pesos, un trabajo que hemos logrado en este despliegue permanente con los municipios. Iniciativas que surgen desde los mismos territorios y que tienen un importante impacto en la calidad de vida de sus habitantes”.

Apuntó que han buscado contactar a los municipios para poder ejecutar el presupuesto regional que, al final, se traducirá en bienestar y mejoras concretas para las familias.

“Adicionalmente, hemos estado en contacto permanente con el delegado, quien ha puesto a disposición al gabinete regional para sumar a estos procesos que aportan a ejecutar los recursos regionales. La próxima semana, tendremos también una agenda de reuniones en Santiago, donde veremos iniciativas de seguridad con el subsecretario del Interior, también iremos a la Dirección de Presupuestos, entre otras acciones”.

EL DÍA

EN LAS COMPAÑÍAS

Violento asalto a voluntaria reabre debate sobre inseguridad

El Presidente de la Unión Comunal de Las Compañías, Claudio Meza exige una respuesta efectiva de las autoridades ante este y otros actos delictivos ocurridos en el sector.

ROMINA ONEL / La Serena



CRISTIAN SILVA

La noche del pasado viernes, una voluntaria de Bomberos de La Serena fue asaltada violentamente en Las Compañías.

Alrededor de las 22:43 horas del pasado viernes, tras finalizar su turno en la Séptima Compañía, una voluntaria de Bomberos de La Serena fue asaltada violentamente.

El superintendente de Bomberos de La Serena, Angelo Pizarro Saavedra, señaló que mientras la mujer "fue abordada por varios sujetos que la amenazaron, golpearon y le robaron sus pertenencias. Personal del cuartel acudió de inmediato, pero los asaltantes ya se habían dado a la fuga".

El hecho fue denunciado a Carabineros, quienes notificaron al Ministerio Público, tras lo cual Bomberos anunció que tomará acciones legales.

Según el asesor jurídico de Bomberos, el abogado Mauricio Mc lean "se le está proporcionando asesoría psicológica y jurídica a la afectada, mientras que se están reuniendo los antecedentes para presentar la querrela".

PATRULLAJES PREVENTIVOS

Con respecto a la inseguridad en el sector, el director de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de

La Serena, Gonzalo Arceu, lamentó lo sucedido y aseguró que "nosotros trabajamos colaborativamente con Carabineros para brindar seguridad en diferentes sectores de la comuna, a través de patrullajes preventivos".

En línea con esto, Arceu recaló que "esto nos invita a extremar nuestro trabajo a través de nuestros patrullajes mixtos y resguardar las salidas de bomberos y los estudiantes vespertinos del eje de Francisco de Aguirre".

A LA ESPERA DE UNA SALA ESPEJO

Este incidente, se suma a un historial de eventos que preocupan a los vecinos del sector, razón por la cual el Presidente de la Unión Comunal de Las Compañías, Claudio Meza manifestó que "el sector de Las Compañías es el que está más descuidado, porque aunque se hacen patrullajes, son puntuales, ya que carabineros no da abasto para la cantidad de habitantes".

ductor de una moto perdió su control, chocando con fuerza contra la barrera de contención de la ruta.

Debido al impacto, el motorista salió eyectado alrededor de 20 metros, falleciendo en el lugar.

Al lugar llegó personal de emergencias de la comuna de Andacollo como Samu, Bomberos y Carabineros.

La víctima que hasta el cierre de esta edición no había sido identificado tendría alrededor de 24 años de edad, según testigos del hecho.

ta pública, a la que vino la ministra Tohá, le planteamos hacer una sala espejo en la Sexta Comisaría, lo que tuvo su visto bueno y el del alcalde Roberto Jacob", relató Meza.

Meza también agregó que "el nuevo delegado presidencial, debería haberse encargado de la coordinación de esto, pero él no se ha querido comunicar con la Unión Comunal y aunque no hemos pedido una reunión por Lobby, porque no nos parece que el acercamiento se dé por obligación, sí le he mandado mensajes por distintas vías, pero el delegado no se ha acercado a Las Compañías".

Pese a esto, Meza sostuvo que "aún estamos esperando que el delegado se pueda juntar con nosotros, para dar respuesta a los compromisos adquiridos por la ministra".

REUNIÓN INMEDIATA

Al ser consultado por esto, el Delegado Presidencial Regional de Coquimbo Galo Luna, indicó que "más allá de los problemas de agenda que puedan existir por la alta demanda que tenemos, coordinaremos de manera inmediata una reunión con los vecinos que lo solicitan. Desde la Delegación nunca hemos tenido problema de juntarnos con los vecinos y coordinar soluciones que ayuden a la comunidad".

BREVE

Joven muere al impactar su moto contra una barrera de contención

Un grave accidente vehicular ocurrió la tarde del domingo en la comuna de Andacollo que dejó como saldo un fallecido.

Según los antecedentes preliminares, el hecho se produjo alrededor de las 20 horas en la ruta D51, sector La Colorada, en las cercanías de Andacollo. Por causas que se investigan, el con-

¡ 3 DÍAS, TODOS LOS CINES, TODAS LAS PELÍCULAS !

30 DE SEPTIEMBRE, 1 Y 2 DE OCTUBRE DEL 2024

TODOS LOS FORMATOS

\$2.000
2D Y 3D EN SALA PLAY,
SALA TRADICIONAL,
PALCO, IMAX Y SALA XD.

\$4.000
SALA PREMIER Y
BUTACAS D-BOX.

Ventas online tienen cargo por servicio de \$600 por entrada..

LAS INICIATIVAS APUNTAN A LA DIFUSIÓN DE LA UFOLOGÍA Y A FOMENTAR EL TURISMO

Museo y mirador reimpulsan el interés por el fenómeno ovni en la Región de Coquimbo

La reapertura del Museo Ovni de La Serena, luego de casi dos décadas de pausa, y la reciente inauguración en Paihuano del Mirador de Las Estrellas -o Mirador del Ovni- apuntan a fortalecer el interés de la comunidad por el estudio de los temas relacionados con la ufología, desde el punto de vista documental y turístico

ROBERTO RIVAS S La Serena

El Museo Ovni de La Serena es una iniciativa que vio la luz fugazmente en 2004 y tuvo que esperar casi dos décadas para volver a abrir sus puertas. Esta propuesta, en conjunto con la reciente inauguración del Mirador Ovni de Paihuano suponen un reimpulso por despertar el interés por el estudio de la ufología en la región de Coquimbo.

Y es que no es fortuito que ambas iniciativas se emplacen en la zona, sobre todo por el hecho de que La Serena cuenta con un decreto que la cataloga como la "Capital Nacional del Fenómeno Ovni", y que en el cerro Las Mollacas de Paihuano se avistó un impacto -no confirmado oficialmente- de una nave espacial en octubre de 1998.

El museo, ubicado en el interior del Big Bank Park en la ruta 5, nació como propuesta de la agrupación Ovnivisión, creada en 1990, que reúne a más de 15 investigadores, cronistas y entusiastas del mundo extraterrestre a nivel nacional. La institución forma parte del catálogo del Registro Nacional de Museos y del Registro de Museos Iberoamericanos.

El director de la instancia, el periodista y ufólogo Cristian Riffo, explicó a El Día los objetivos y compromiso de la organización.

"Nosotros en 2004 vimos la necesidad de tener un espacio dedicado a contar la historia del fenómeno ovni, a partir de nuestra propia experiencia y de las investigaciones que habíamos hecho. Funcionó en abril de ese año en Altovalsol en un espacio en el que se dictaron charlas de investigadores



El museo, ubicado en el interior del Big Bank Park en la ruta 5, nació como propuesta de la agrupación Ovnivisión.

EL DÍA

nacionales e internacionales. Duró más de un año, pero luego tuvimos que cerrar. Nosotros como organización almacenamos y resguardamos todo el material y ahora en febrero tuvimos la posibilidad de reorganizarnos y abrir en la nueva sede".

Precisó Riffo que el objetivo de la institución es presentar de una manera profesional y documentada los casos de avistamiento de ovnis más emblemáticos de Chile.

"Nuestro interés siempre ha sido que el fenómeno esté presente y esta oportunidad de poder tener un museo forma parte de lograr que la gente que visita la región de Coquimbo sepa que hay un fenómeno que ha sido investigado durante muchos años, no solamente por nosotros en Chile, sino que a nivel mundial", apuntó.

Refirió que a nivel regional el caso Paihuano es uno de los referentes, pero a nivel nacional quizás el caso

Valdés, el caso de la patrulla militar que ocurrió el 5 de abril de 1977 sea el más emblemático en la ufología.

"En cuanto al caso del cerro Las Mollacas, en Paihuano, en ese momento vinimos varios investigadores, se hizo mucha difusión del tema y es un caso que está completamente abierto, porque creemos que no se ha entregado una información lo suficientemente detallada como para poder afirmar qué fue lo que pasó allí en ese lugar".

PARA TODOS

Refirió Riffo que tras la apertura del museo, muchos colegios han visitado sus instalaciones, logrando entender a través de documentos, fotos y testimonios, parte de lo que significa la investigación del fenómeno ovni.

"Para el público general en esta época del año la entrada es solamente los fines de semana, cuando se hace una visita guiada solamente a las 17.00 horas, sábado y domingo. En la semana recibimos delegaciones de colegios y de instituciones como del Hospital de Coquimbo o de La Serena, y otras instituciones. Recibir a los colegios ha sido bien interesante porque ahí tenemos un público de distintas edades, así que es muy interesante poder ver las reacciones de ellos ante el fenómeno ovni. Para los más pequeños hay que tratar de tener un lenguaje especial, y ha sido muy enriquecedor para nosotros poder recibir a estudiantes de mu-

chos colegios. De hecho en octubre y noviembre ya tenemos muchos colegios que agendaron su visita, así que estamos muy contentos con esta receptividad porque entendemos que a los niños y a los jóvenes les interesa de alguna forma saber un poco más de este tema".

Precisó que si bien es atractivo y dinámico, es un lugar para ver el fenómeno ovni desde un punto de vista serio y profesional.

"En este museo la gente no va a conseguir un show de luces o algo que sea fantástico. Si bien hay figuras que nos permiten recrear algunos de los sucesos que han ocurrido a nivel mundial, por ejemplo el caso Roswell, nosotros lo que buscamos es que la gente sepa de la historia. Lo que tenemos aquí son documentos, fechas, fotografías que han registrado el fenómeno desde una mirada profesional, histórica. La idea es que la gente también sepa qué es lo que hay detrás del fenómeno".

Puntualizó que la gran cantidad de gente que han recibido en el museo desde su reapertura -que tiene un aforo de 50 personas y un recorrido promedio de una hora- da cuenta de interés de la comunidad por el fenómeno.

"De alguna forma creemos que el museo le ha dado una mirada distinta, mucho más interesante al tema. Es un espacio que está abierto a la gente que le gusta el tema, pero también a los investigadores, ya que se han hecho algunas presentaciones de libros y tenemos en agenda algunas conferencias", adelantó el director.

MIRADOR ABIERTO

En cuanto a la reciente inauguración del Mirador de las Estrellas, o el Mirador del Ovni, ubicado en el sector de La Conchina, a pocos metros de la avenida principal de Paihuano, desde la municipalidad de esa comuna indicaron que forma parte de los esfuerzos locales de fortalecer la oferta turística, pero también de reconocer uno de los hitos históricos recientes, como lo fue el avistamiento de un objeto no identificado el 7 de octubre de 1998, en el cerro Las Mollacas.

"Es un trabajo intenso que se ha hecho desde el ámbito turístico y que busca ofrecer espacios y experiencias a los visitantes. Gracias a la gran difusión que ha tenido, desde que se inauguró recientemente el 23 de septiembre, ha atraído a casi mil personas quienes llegan al mirador a descubrir el lugar y tomarse fotos", señalaron desde la institución.

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rematará el 16 de Octubre de 2024 a las 10:00 hrs, la propiedad ubicada en calle Plazuela Baquedano N°225, de la Población Atenas, de Ovalle. El inmueble se encuentra inscrito a fs.734 N°711 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2.007. Rol de avalúo 214-6, Ovalle. Mínimo para subastar \$28.828.616, al contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario del Banco Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, \$2.882.862. Demás condiciones autos caratulados "SCOTIABANK CHILE con CORTES". Causa Rol C-1679-2022, del tribunal citado. La Serena, 26-09-2024. ERICK BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO SUBROGANTE

Vida
Salud

PUBLICA CON
NOSOTROS
CONTACTO COMERCIAL
(51) 2200 410

El hombre de nacionalidad colombiana fue detenido por detectives de la Brigada de Investigación Criminal Ovalle, quienes pusieron los medios de prueba a disposición del Ministerio Público.

EL IMPUTADO ADEMÁS HABÍA ROBADO ESPECIES DEL DOMICILIO

Detienen a sujeto que incendió la casa de su ex pareja en El Trapiche

EQUIPO EL DÍA / Ovalle

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal Ovalle detuvieron a un ciudadano colombiano de 28 años de edad, imputado por sustraer diversas especies desde el domicilio de una mujer chilena de 31 años, y luego incendiar el inmueble, ubicado en el pasaje Los Álamos, del sector El Trapiche, en dicha comuna de la provincia de Limarí.

“Personal de nuestra unidad territorial, por instrucción del Ministerio Público, desarrolla diversas diligencias en el sitio del suceso, reuniendo evidencia de interés criminalístico, que establece su responsabilidad en el robo de diversas especies y como autor del siniestro que consumió el domicilio de la víctima”, informó el subprefecto Daniel Leal Parada, jefe de la Brigada de Investigación Criminal Ovalle.



EL OVALLINO

Detectives de la PDI llegaron hasta el domicilio siniestrado en El Trapiche para investigar el caso.

Los antecedentes de la investigación señalan que ambos sostuvieron una relación sentimental que habría terminado y que sería una de las motivaciones del individuo en contra de la víctima, quien al revisar la propiedad consumida por el incendio, advirtió que faltaban especies denunciando el delito acreditado por la PDI y la fiscalía de Ovalle.

“Los medios de prueba y el imputado fueron puestos a disposición del Ministerio Público para su control de detención y formalización por los delitos de incendio y robo en lugar habitado, en situación de flagrancia, tras el trabajo científico técnico de los detectives de esta unidad territorial”, señaló la autoridad policial.

En la jornada de este domingo, el Juzgado de Garantía accedió a la solicitud del Ministerio Público y autorizó la prisión preventiva del imputado. Además el tribunal otorgó un plazo de 60 días para desarrollar la investigación.

ATENCIÓN TRABAJADORES AGRÍCOLAS CON EL USO DE PLAGUICIDAS



Puedes ingresar tus consultas en la plataforma [Oirs.minsal.cl](https://oirs.minsal.cl) o llamando al teléfono 512331400

PARA MAYOR INFORMACIÓN INGRESA A: [SeremiSalud_Coq](https://www.facebook.com/SeremiSalud_Coq) [seremisalud_coquimbo](https://www.instagram.com/seremisalud_coquimbo)

- ❗ Estos son productos químicos tóxicos que pueden causar daño a la salud de las personas, animales y medio ambiente.
- ❗ Deben ser usados solo por personas con entrenamiento en su manejo.
- ❗ Para prevenir accidentes SIEMPRE debes conocer las etiquetas de los productos que vas a aplicar y sus hojas de seguridad.
- ❗ Nunca debe haber personas ajenas a las aplicaciones.
- ❗ Informar 24 horas antes de las aplicaciones a los vecinos colindantes y centros asistenciales de salud más cercanos.
- ❗ Es obligación el uso de los elementos de protección personal, los que deben ser proporcionados sin costo por el Empleador.

Es un mensaje de la Unidad de Salud Ocupacional de la Seremi de Salud Coquimbo

UF 30.09.24: \$ 37.910,42

DÓLAR COMPRADOR: \$899,90

DÓLAR VENDEDOR: \$ 900,20

IPC AGOSTO: +0,3%

IPSA: +0,01%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el viernes en 6.530,73 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +0,06% y cerró en 32.812,30 puntos.

MÁS DE 30 ESPECIALISTAS DICTARÁN CÁTEDRA SOBRE CONSTRUCCIÓN CON TIERRA

La Serena será el epicentro iberoamericano de la arquitectura

ROBERTO RIVAS S. La Serena

La Serena será la sede del 22º Seminario Iberoamericano de Arquitectura y Construcción con Tierra (SIACOT), que se llevará a del 18 al 23 de noviembre de este año. Este evento reunirá a expertos, académicos, y entusiastas del ámbito de la arquitectura y construcción con tierra, en un esfuerzo por promover y compartir conocimientos sobre este valioso material de construcción.

El objetivo los organizadores es reunir y analizar las experiencias iberoamericanas en el uso de la tierra como material de construcción. Por tal motivo el seminario abordará una amplia gama de temas, tales como los materiales y técnicas constructivas, el patrimonio cultural material e inmaterial, la arquitectura contemporánea, la enseñanza y formación en oficios, la vinculación tecnológica, y la gestión de riesgos y desastres.

El evento es organizado por la Red Iberoamericana PROTERRA en colaboración con la Universidad de La Serena, a través de su Departamento de Arquitectura y el Centro de Investigación de Arquitecturas de Tierra y Patrimonio (CIATYP).

En ese sentido, la arquitecta y



En esta edición, se posicionará a la tierra como un material natural del futuro, sustentable, ecológico y reciclable.

CAMILO GIRIBAS

Con una agenda que incluye ponencias, conferencias y talleres prácticos, incluso uno de corte familiar, el Seminario Iberoamericano de Arquitectura y Construcción con Tierra cumplirá en noviembre en la capital regional su vigesimasegunda edición.

académica de la ULS, Natalia Jorquera, miembro del comité organizador y de la Red Iberoamericana PROTERRA, destaca que en esta vigésima segunda edición, se posicionará a la tierra como un material natural del futuro, sustentable, ecológico y reciclable, que puede dar respuesta al déficit habitacional de este continente, rescatando a la vez, una tradición constructiva milenaria.

“Hay cien ponencias científicas aceptadas, de 16 países distintos, principalmente de Iberoamérica pero también de otras partes del mundo. Esto va a significar acoger en la ciudad a un número importante de especialistas de talla mundial, que son expertos en la arquitectura, en patrimonio y en construcción con tierra, y eso va a tener un impacto en positivo y se va a notar en La Serena”.

Señaló que parte de lo significativo de la convocatoria es que no se realiza a puerta cerrada, como otros congresos, sino que también está compuesto por talleres prácticos, abiertos a la ciudadanía.

El evento se desarrollará en dos sedes principales, el primero de ellos el campus Ignacio Domeyko, de la Facultad de Ingeniería de la ULS donde se llevarán a cabo las jornadas científicas y de exposición, donde se presentarán los trabajos aceptados por el comité científico y de exposición, y se organizarán mesas redondas para la discusión y análisis de temas relacionados con el uso de la tierra en la construcción.

La segunda sede es la Casa Jiliberto (Cienfuegos 226), que será el escenario de los talleres prácticos, cuyo objetivo es facilitar la transferencia y vinculación tecnológica. Estos talleres permitirán el desarrollo de capacida-

des y la adquisición de herramientas para la implementación de soluciones técnicas en la construcción con tierra.

INVITADOS

En esta edición se organizarán 15 talleres con la participación de 32 especialistas de la Red Iberoamericana PROTERRA, provenientes de 16 países entre los que destacan Brasil, Estados Unidos, España, Argentina, Uruguay, Chile, El Salvador, México y Colombia.

“Nuestra idea es que los expertos van a estar recorriendo por la ciudad, haciendo talleres en lugares patrimoniales y turísticos y será una fiesta abierta a la ciudadanía. Pretendemos que estos expertos dejen saberes y capacidades a través de los talleres que se van a impartir, que son más de 10, y en los que pueden participar personal de la municipalidad, constructores, arquitectos, estudiantes. Esas capacidades instaladas guardan relación con el tema de la arquitectura y construcción con tierra y patrimonio”, expresó Jorquera.

Los talleres abordarán temas como el reconocimiento y selección del material, los sistemas constructivos con tierra y sus acabados, la restauración de edificaciones de tierra, y la sensibilización dirigida a la infancia.

“Se viene a demostrar que la tierra no es solo un material del pasado, sino que también es una posibilidad de construir en el futuro, es una alternativa viable, factible. Después de este evento esperamos que los profesionales, los arquitectos de la región, se animen a construir con tierra”, apuntó.

Aseguró que convocatoria viene a reflejar ejemplos de países vecinos que tienen problemáticas y desafíos similares al que registran las ciudades chilenas.

“Los países vecinos también tienen centros históricos construidos con adobe y muchas veces deteriorados; así que vamos a poder ver una serie de iniciativas de restauración, de puesta en valor, que han logrado recuperar su patrimonio. También veremos cómo en países vecinos se construyen con tierra obras nuevas”.

El evento pretende involucrar a una amplia gama de públicos, incluyendo comunidades locales, profesores, investigadores, técnicos, estudiantes, y representantes de instituciones del sector público y privado.

“El seminario es abierto a quien quiera participar. Dura una semana y tiene dos días enteros de talleres prácticos, en el que las personas van a poder experimentar metiendo las manos en la masa, incluso hay un taller para la infancia en el que las familias van a poder ir con sus niños a experimentar en construir con tierra, será una actividad bien inclusiva y bien familiar”, especificó la académica.

REMATE

SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, ubicado calle Rengifo 240, La Serena, en causa Rol: C 205-2024 “BANCO SANTANDER- CHILE con CORTÉS CARVAJAL”, fijó 22 de octubre de 2024, 11:30 horas, remate del inmueble consistente en el Departamento N°710, ubicado en el 7º piso, de la Torre A, la Bodega N°91, ubicada en el 1º piso, de la Torre B, y el derecho de uso y goce exclusivo del Estacionamiento N°352, ubicado en el 2º piso, de la planta de estacionamiento, todos del Edificio Marina Costa I, ubicado en Avenida Los Pescadores N°5.281, Peñuelas, de la comuna de Coquimbo. El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 267 número 118 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2.022. Mínimo subasta \$78.502.988, de la cual \$77.189.571 corresponde al Departamento No710, Rol de Avalúo N°7.010-95, y la suma de \$1.313.417 corresponde a la bodega No91, Rol de Avalúo N°7.010-482. Precio pagadero contado, dentro de los cinco días hábiles siguientes a la subasta, consignándolo en la cuenta corriente del Tribunal. Interesados presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado. Demás antecedentes en Secretaria del Tribunal. Leonardo Antonio Díaz Araya Secretario PJUD. Cuatro de septiembre de dos mil veinticuatro.

¿FUE GOL?...
AVERÍGUALO EN
DÍA A DÍA
DEPORTES
De lunes a viernes de
a las 18:00 horas.
www.diarioeldia.cl
LIVE diarioeldia.cl
elDía | TV

CORREDORES DE PROPIEDADES

MR PROPIEDADES
997112460 - 512279815
WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 5.237 m2, vista al valle, terraza, factibilidad de luz eléctrica, \$40.000.000. Acepta oferta.

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, \$95.000.000. Acepta oferta.

Casa Pampa Baja frente Colegio Andrés Bello, 3 dormitorios, 2 baños, 92/142 m2, \$160.000.000. Acepta oferta.

PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

Sector Serena Oriente, 3 dormitorios, 2 baños, bodega, impecable, \$750.000. F: 963746641

Coquimbo arriendo casa comercial, \$1.400.000, excelente ubicación en El Llano, 132 m2 construidos y 400 m2 de terreno. F: +56993129609

3 dormitorios, 1 baños en La Rinconada, Coquimbo. F: 990773252 - 992955729

Coquimbo, Depto. interior, entrada independiente. F: 992955729 - 990773252

Copiapó: Arriendo casas a empresas, 5 dormitorios, 9 camas, amobladas y departamentos centro. F: 991644403

Arriendan casas amobladas a empresas, La Serena, Coquimbo, 3 dormitorios, 2 baños, 5 camas. F: 991644403

Coquimbo, Villa Juan Soldado, 4 dormitorios, 2 baños, impecable, \$550.000. F: 963746641

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Coquimbo, Alto Peñuelas, independiente, 2 personas, \$250.000. F: 963746641

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo buena Oficina central, frente Ripley La Serena, \$210.000, gastos comunes incluidos. F: 942294850

La Serena, centro, Oficina Studio Office, 2 privados, 1 baño, amoblada, recepción, \$480.000, incluye gastos comunes. F: 985076093

ARRIENDO - PIEZA

Central individual, \$120.000, \$140.000, \$160.000, wifi, cable, derechos. Pareja \$190.000. F: 957727714

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, cocina, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

VENDO - CASA

Casa 100 m2, Diaguitas centro, Elqui, terreno 900 m2, frutales, \$115.000.000. F: 977574037

Amplia y linda casa, uso habitacional/comercial. Tierras Blancas. F: +56950517623

Casa Pasaje Concón, Las Compañías, 61 m2, sin estacionamiento, acepto subsidio, \$42.000.000. F: 996461132

La Serena, centro, vendo empresa Hostal centro, todo incluido, terreno 1.600 m2, 700 m2 construidos, 20 habitaciones, 14 baños, cocina-comedor amplios, bien conservados, Tasación Fiscal 15.500 UF, precio venta 20.000 UF. F: 984391788

Casa Villa Lambert, 4 dormitorios, 2 baños, 110 mts. construidos, entrada vehículo, patio, \$68.000.000. F: 984257612

La Serena, Cía. Alta, \$35.000.000, sólo efectivo. F: 967868722

VENDO - DEPARTAMENTO

Oportunidad, vendo Depto. en pleno centro de La Serena, 3d, 2b, con estacionamiento y bodega, 90 m2 aprox., precio \$130.000.000. Llamar sólo reales interesados. F: 983872693

VENDO - TERRENO

Terreno 5.040 m2, totalmente cerrado, sector Apatitas, ruta nueva Ovalle, 15 minutos de Cantera, \$24.000.000. F: 973638079 - 957423153

VEHÍCULOS

VENDO - AUTOMÓVIL

Automóvil Mazda CX7, año 2012, Suv, bencinero, automático, 165.000 Km, amplia maleta, ideal para la familia, con documentación al día. Muy buen estado en general, \$6.200.000, pago contado. F: +56991591568

VENDO - FURGÓN

Ocasión, casa Rodante, 5 personas, completa, \$4.300.000, conversable. F: 989331409

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Corporación Educacional necesita profesor de Educación Física, titulado para Enseñanza Pre Básica y Básica, con 41 horas de reemplazo,

trabajo inmediato, ubicación en Eduardo Mallea 401, Sindempart, Coquimbo, correo: contacto@goldenhindschool.cl, favor de presentarse con documentación solicitada. F: .

Se necesita Maestro Ayudante de Soldador, para trabajar en Maestranza, sector Pan de Azúcar, San Rafael 2. Interesados contactarse al F: +569 76693895

Necesito Asesora del Hogar, puertas adentro, para La Serena, con recomendaciones. Teléfonos F: +56989206215 - +56996111654

Se necesita Maricurista, con experiencia en uñas acrílicas. F: 988190217 - 967663352

Colegio Seminario Conciliar de La Serena requiere contratar un(a) Educador(a) Diferencial en modalidad de reemplazo, para jornada de 42 horas semanales. Interesados enviar antecedentes y pretensiones de renta a: curriculum@seminarioconciliar.cl .

Colegio de Coquimbo necesita para su Planta Docente, año 2025, Educador Tradicional Intercultural, si quiere pertenecer a nuestra comunidad educativa envía tus antecedentes a: reclutorrh23@gmail.com F: .

GENERALES

VENDO

Vendo sepultura 4 capacidades, más reducciones (4), Parque La Foresta. F: 938830469

SERVICIOS

Eléctrico Autorizado SEC, realiza TE-1, empalmes, proyectos. F: 992496817

Arquitecto diseña y construye con sus ideas obras nuevas, ampliaciones, locales comerciales, metalcon, revestido rápido térmico y al mejor precio, subdivisiones loteos: proyectosparavivir@gmail.com, F: +569 39102026

Servicios de Topografía, Levantamientos, Loteos. F: +56994996979

Corredora de Propiedades necesita casas, departamentos, terrenos urbanos para venta y arriendos, buen sector en Serena. F: 993158624

Eléctrico Autorizado SEC, ejecuta TE-1, TE-4, TE-6, Empalmes Postaciones, S/E, Loteos, planos, instalaciones fotovoltaicas, trabajos y proyectos. myvconexiones.eirl@gmail.com. F: 999559379-512256872

Calefon de todos los tipos, reparaciones, mantenciones, gasfitería integral, técnico certificado. Fono F: +569 64804305

VARIOS

Apoyar Norma 14.830. Gobiernos locales o ciudades estado. Todas las decisiones en cada lugar. Todos los organismos controlados por el gobierno, mas los municipios con sus autoridades, mas consejo de desarrollo comunal con representantes políticos, educación superior, juntas vecinales, con recursos propios o externos. En justicia instalar cortes de apelaciones y corte suprema. Apoyar norma 20.694 poder legislativo unicameral, un representante por comuna y uno por cada etnia reservado. Consultas 532480122 Juan Arredondo. F: .

SÓLO MAYORES

Gabriela 25, blanquita, delgada, bello cuerpo, servicio completo. F: +56965675888

Michel, 20 años, recién llegada, lugar céntrico y domicilio. F: +56995510086

Karen, boliviana, 22 años, bonita figura, lugar céntrico y domicilio. F: +56941804184

Laurita, 18 años, recién llegada, primera vez en Serena, lugar céntrico y domicilio. F: +56971746596

Mary, 22 años, recién llegada, trato pololo, con lugar y domicilio. F: +56959947077

EXTRACTO REMATE. EL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Antonio Tirado Nro. 140, Ovalle, rematará por zoom el día 18 de octubre de 2024, a las 15:00 horas, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, departamento N°104 del 1° piso, del Edificio C, del Condominio denominado Condominio Espacio Urbano III, con acceso por Calle Federico Arcos N°408, la Serena. Se comprenden el derecho de uso y goce exclusivo sobre el estacionamiento N°104-C, del área de estacionamientos, individualizado en el plano de copropiedad agregado bajo el N°151 al final del Registro de propiedad del año 2013, así como todos los derechos de dominio, uso y goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza el condominio y los demás bienes que se reputan comunes conforme a la ley N°19.537 y al Reglamento de Copropiedad del Condominio, inscrito a fojas 4081 N°2274 en el Registro de Hipotecas y gravámenes del año 2013. Condominio se encuentra acogido al decreto con fuerza de ley N°2 del año 1959 y a la ley N° 19.537 sobre copropiedad inmobiliaria y sus modificaciones posteriores y al Reglamento de la mencionada ley. Las unidades que componen el condominio tienen la calidad de viviendas sociales. El inmueble se encuentra inscrito a nombre de EDUARDO TELLO SANTIBAÑEZ, a fojas 1390 N°988 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de La Serena, año 2015. Rol de avalúo 4306-168 La Serena. Mínimo para la subasta será de \$53.905.569.-. Los interesados deberán consignar previamente el 10% del mínimo de la subasta, mediante vale vista bancario a la orden del Tribunal tomado en Banco Estado, y acompañado materialmente a la causa. Bases de subasta y demás antecedentes constan en causa Rol C-571-2024, "SCOTIABANK CHILE con TELLO". MAURICIO AGUILERA TAPIA. Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 14 de octubre de 2024, a las 10:00 hrs., el inmueble ubicado en La Serena, unidad o casa N° 17, del Condominio Jardines del Elqui, con acceso por Avenida Panorámica N° 858. Se incluyen los derechos de uso y goce exclusivos que le corresponden sobre el terreno, y los derechos de dominio, uso y goce sobre los demás bienes comunes, conforme a la Ley 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. **Inscrito a fojas 5235 N° 4461 del Registro de Propiedad del CBR de La Serena del año 2006. Rol de avalúo N° 3079-60, de La Serena. Mínimo para la subasta \$81.514.534.-** Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es **\$8.151.453**. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con ROJAS", Rol C-1125-2024, del tribunal citado.

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE

REMATE: EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, UBICADO EN CALLE RENGIFO N°240, LA SERENA, EN CAUSAL ROL C-1510-2024, CARATULADA "BANCO DE CHILE CON ZAPATA," "REMATARÁ EL DÍA 15 DE OCTUBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS, EL DEPARTAMENTO DP NÚ MERO MIL DOSCIENTOS SEIS, UBICADO EN EL PISO DOCE, BODEGA NÚMERO BD CUATRO, DEL PRIMER PISO, Y EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO NÚMERO E NOVENTA Y SIETE, UBICADO EN EL PRIMER PISO, TODOS DEL CONDOMINIO DENOMINADO EDIFICIO MARINA HORIZONTE I, EL CUAL TIENE SU ACCESO PRINCIPAL POR AVENIDA LOS PESCADORES NÚMERO CINCO MIL TRESCIENTOS QUINCE, DE LA COMUNA DE COQUIMBO. SE COMPRENDEN LOS DERECHOS QUE PROPORCIONALMENTE LE CORRESPONDEN EN LOS BIENES COMUNES Y TERRENOS COMUNES DEL PROYECTO HABITACIONAL. INSCRITO A FOJAS 10462 NÚMERO 5106 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE COQUIMBO. **MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$ 94.515.421;** INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA. DEMÁS ANTECEDENTES EN EL EXPEDIENTE DIGITAL. **SECRETARIO SUBROGANTE.**

ALBERTO EDUARDO CODOCEO COLLAO
SECRETARIO PJUD
VEINTISÉIS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO



LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

La Autoridad Marítima de Coquimbo, llama a Licitación Pública para la remoción, extracción y desguace de la nave mayor "Isla Lennox", matrícula de Valparaíso 2241, declarada en abandono a favor del Fisco, ubicada en sector de playa Playa Changa, Coquimbo y nave mayor "Las Nieves", matrícula de Valparaíso 2650, declarada en abandono a favor del Fisco y fondeada en la bahía de Coquimbo.

BASES: Sin costo, las cuales podrán ser solicitadas a contar del día hábil siguiente de la presente publicación, al correo electrónico **cpcoquimbo@directemar.cl**.

CONSULTAS: Dentro de los 5 días hábiles siguientes a esta publicación al correo electrónico **cpcoquimbo@directemar.cl**

PLAZO PRESENTACIÓN PROPUESTAS: Dentro de los 10 días hábiles siguientes a esta publicación, antes de las 16:00 hrs, en la Capitanía de Puerto de Coquimbo, Avda. Costanera # 640.

R Especial Retorno a Primera

Club Deportes LA SERENA



Un público ferviente disfrutó con el título de Deportes La Serena en la campaña 2024. La copa del campeón será entregada en la última fecha cuando reciban a Temuco.

CRISTOIAN SILVA

CUARTO TÍTULO EN PRIMERA B EN SU HISTORIA

La Serena será de la Primera División en el 2025

CARLOS RIVERA V. / La Serena

Durante la temporada 2024 Deportes La Serena ha conseguido entregar invicto su arco en 16 de los 26 encuentros que ha disputado —si bien se jugó la fecha 27^o tiene pendiente el duelo con Barnechea—, Lionel Altamirano se alzó como goleador en más del 90 por ciento de esos compromisos y logró, en nueve ocasiones triunfar por la mínima diferencia. Las estadísticas están a la vista con sus 19 triunfos, cinco empates y 2 derrotas, 34 goles a favor, apenas 12 en contra.

De ahí que en nada extrañó que esa receta se la aplicara a Recoleta, en La Portada y ante 12 mil personas en el partido donde coronó su ascenso a la Primera División, un cotejo de gran incertidumbre, rocoso, complicado, donde debió lidiar con la ansiedad y la presión que significaba ser el mejor entre

los 16 elencos de la serie.

Lionel Altamirano, de lanzamiento

penal a los 53', tras falta que recibió el mismo goleador por parte del zaguero Christian Cepeda, puso el desnivel en medio de la algarabía de los papayeros, que dejaban atrás el nerviosismo que habían mostrado durante el compromiso, del cual el visitante sacó lustre, creándose, en especial en la primera fracción, las mejores oportunidades ante el correcto portero Eryn Sanhueza.

A esas alturas Antofagasta daba cuenta con facilidad de Barnechea por 3-1 en el Calvo y Bascuñán, por lo que dependía de los pupilos de Erwin Durán encaminarse a la victoria y a la corona, aunque bien pudo aumentar el marcador con un par de ocasiones malogradas por Molina y Torres, o sufrirlo en demasía cuando Diego Sanhueza evitó la igualdad desviando un balón desde la misma raya de sentencia.

El pitazo final del juez Claudio Díaz llegó en medio de una algarabía máxima y mucha tensión, hasta que se confirmó que los Pumas de Antofagasta habían doblegado finalmente por 3-2 a los huaicocheros. La Serena, con su afición ratificó la vuelta a la categoría de Honor, la que había abandonado en

el 2022 tras una campaña llena de errores y caprichos técnicos y de sus futbolistas y en la que espera quedarse mucho tiempo.

No permanecieron gran tiempo en el ascenso, sin embargo, desde el 2020 este es el segundo ascenso, un tema que da vuelta en La Portada, frente a la fragilidad que ha resultado mantenerse en la primera categoría, lo que esperan definitivamente poder sustentar y mantener.

Llegaron los cánticos, las lágrimas del "Eterno Capitán" Mauricio Salazar — el mismo que a comienzos del proceso pudo hacerse de la administración del club — y sus hijos, confundidos en un extenso abrazo, como en cada aficionado papayero presente en La Portada, que dio paso a la vuelta olímpica —aunque el trofeo será entregado en la última fecha cuando reciban a Deportes Temuco— y los festejos con largas caravanas, bocinazos, concentradas en el Faro Monumental como también en el casco histórico en la Avenida Francisco de Aguirre con Balmaceda, preámbulo de una extensa jornada de gloria y dicha. Felicidades campeones

De manera brillante, el equipo dirigido por Erwin Durán consagró el campeonato 2024 —a tres fechas del final de temporada— luego de vencer por la cuenta mínima a Recoleta —solitario tanto de su máximo goleador Lionel Altamirano que le asegura la vuelta a la máxima categoría del fútbol nacional.



1 LA SERENA V/S RECOLETA 0

ESTADIO: LA PORTADA

ÁRBITRO: Claudio Díaz

PÚBLICO: 11.866

E. Sanhueza	J. Vargas
D. Sanhueza	C. Cepeda
E. Guerrero	A. Hernández
L. Alarcón	I. Lara
R. Osorio	C. Navarro
C. Lobos	F. Martínez
S. Díaz	D. Viveros
S. Molina	C. Marín
S. Gallegos	I. Fuenzalida
E. Espinoza	G. Estigarribia
L. Altamirano	R. Riveros

DT: Erwin Durán DT: Luis Landeros

CAMBIOS	
46' C. Torres x Lobos.	60 N. Carvajal x Marín.
72' JI. Figueroa x Molina.	60 C. Ponce x Fuenzalida
88' R. Meléndez x Espinoza.	72' O. Salinas x Riveros
90+4' B. Guajardo x Gallegos.	81' F. Ragusa Martín.
90+4' V. Durán.	81' V. Campos x Navarro.

GOLES

1-0, 54' Altamirano (lanzamiento penal)

INCIDENCIAS

Amarillas: Lobos, Altamirano (LS); Marín, Cépeda (R).



CRISTIAN SILVA

En un partido de mucha tensión, el charrúa Sebastián Gallegos, mostró temple y manejo en el mediocampo serenense.



CRISTIAN SILVA

El goleador Lionel Altamirano, liderando los festejos ante los seguidores del cuadro papayero que llegaron a La Portada.

Ya van 4 títulos y 9 ascensos

CD La Serena logra el ascenso con mayor antelación de su historia, con 4 partidos por jugar.

Cuarto Título en la historia en 1ºB: 1957-1987-1996-2024.

Noveno Ascenso a 1ºDivisión 1957-1961-1980-1983-1987-1996-2003-2019-2024.

CAMPAÑA 2024			
Fecha	Encuentro	Resultado	Goleador
1º	Antofagasta	0-1 La Serena	(E. Guerrero)
2º	La Serena	1-0 Magallanes	(E. Espinoza)
3º	La Serena	1-2 Wanderers	(L. Altamirano)
4º	Stgo. Morning	2-4 La Serena	(L. Altamirano (2), C. Gallegos, L. Rinaldi).
5º	La Serena	0-0 Barnechea	
6º	Curicó	1-2 La Serena	(C. Gallegos, L. Altamirano)
7º	La Serena	1-0 U. de Concep.	(C. Lobos)
8º	San Luis	0-1 La Serena	(S. Molina)
9º	La Serena	2-1 Santa Cruz	(L. Altamirano, L. Rinaldi)
10º	Limache	1-0 La Serena	
11º	La Serena	2-1 San Marcos	(L. Alarcón, L. Altamirano).
12º	Recoleta	0-0 La Serena	
13º	La Serena	3-0 San Felipe	(L. Altamirano 3)
14º	La Serena	0-0 Rangers	
15º	Temuco	0-1 La Serena	(L. Altamirano)
16º	La Serena	2-1 Antofagasta	(L. Altamirano 2)
17º	Magallanes	1-2 La Serena	(D. Sanhueza, L. Altamirano)
18º	Wanderers	0-1 La Serena	(S. Gallegos)
19º	La Serena	1-0 Stgo. Morning	(L. Altamirano)
20º	Barnechea	Susp. La Serena	
21º	La Serena	1-0 Curicó	(L. Alarcón)
22º	U. de Concep.	0-1 La Serena	(L. Altamirano)
23º	La Serena	2-0 San Luis	(L. Altamirano 2)
24º	Santa Cruz	1-1 La Serena	(E. Espinoza)
25º	La Serena	2-0 Limache	(L. Altamirano 2)
26º	San Marcos	1-1 La Serena	(C. Lobos)
27º	La Serena	1-0 Recoleta	(L. Altamirano)
28º	U. San Felipe Vs. La Serena		
29º	Rangers Vs. La Serena		
30º	La Serena Vs. Temuco		

FÚTBOL PRIMERA A

Lugar/Equipo	Pts.	PJ	PG	Dif.
1 U de Chile	55	26	16	+24
2 Colo Colo	48	23	15	+20
3 U. Católica	42	25	12	+11
4 Iquique	42	26	12	+5
5 U. Española	39	26	11	+7
6 Everton	38	25	10	+5
7 Coquimbo U.	38	25	10	+3
8 Palestino	37	26	10	+8
9 Ñublense	34	26	9	+6
10 O' Higgins	31	25	8	-8
11 A. Italiano	28	25	8	-3
12 Cobresal	27	26	6	-7
13 U. La Calera	27	24	7	-11
14 Huachipato	25	24	6	-16
15 Cobreloa	24	26	7	-32
16 Copiapó	23	26	7	-12

Programación Fecha 26º

Sábado 28/09

Everton	2-0	Cobreloa
Colo Colo	2-0	Cobresal

Domingo 29/09

Ñublense	0-1	U. La Calera
Copiapó	2-0	Palestino
Iquique	3-0	U. de Chile
U. Católica	0-2	U. Española

Lunes 30/09

18:00 Huachipato	Vs.	Coquimbo U.
20:30 A. Italiano	Vs.	O' Higgins

FÚTBOL PRIMERA B

Lugar /Equipo	Pts.	Pj	PG	Dif
1 La Serena	62	26	19	+22
2 Rangers	45	26	13	+8
3 Magallanes	44	26	13	+10
4 Barnechea	43	24	12	+14
5 Antofagasta	40	27	10	+7
6 Limache	37	27	10	+4
7 Santa Cruz	36	27	10	-5
8 Stgo. Morning	35	26	10	0
9 San Marcos	34	27	9	0
10 Stgo. Wanderers	33	26	8	+8
11 Temuco	33	27	9	-3
12 U. de Concepción	33	27	9	-10
13 Recoleta	31	25	9	-2
14 San Luis	26	27	7	-23
15 Curicó U*	21	27	8	-10
16 U. San Felipe	21	27	5	-21

* Sentencia Curicó por desacato, pierde 3 puntos.

** Sentencia Curicó Unido por denuncia de la Unidad de Control Financiero, UCF, pierde 6 puntos.

Programación Fecha 27º

Miércoles 25/09

S. Morning	0-1	San Felipe
------------	-----	------------

Viernes 27/09

Limache	2-2	Magallanes
---------	-----	------------

Sábado 28/09

San Luis	0-2	Curicó
Rangers	1-1	Santa Cruz
Temuco	1-0	U. de Concepción

Domingo 29/09

Antofagasta	3-2	Barnechea
La Serena	1-0	Recoleta
Wanderers	2-0	San Marcos



SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono: 5325 24085
 Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

CARLOS RIVERA V. / La Serena

ENTRENADOR DEL CAMPEÓN

Aunque el constructor del conjunto campeón 2024 del ascenso, el entrenador de La Serena, Erwin Durán, reconozca que este momento de gloria no es ninguna revancha y no se trata de un "tapado de boca" para nadie, tiene claro que el momento de gloria que está viviendo en el cuadro papayero, quedará marcado en su trayectoria marcando un antes y un después.

"Hemos dado la vuelta bien larga", reconoce el artífice de la campaña sin

Erwin Durán: "Hemos dado la vuelta larga"



Reconoce el jefe técnico del conjunto papayero que el trabajo bien desarrollado siempre da sus frutos, aunque el camino recorrido tarde más de lo esperado. Atribuye su ascendente en la corona y el plantel, producto de la convicción de su equipo de trabajo.

EL DÍA

Esta imagen de Erwin Durán fue recurrente al comienzo y término de los partidos. Ha terminado victorioso en 19 de 26 compromisos en la temporada regular, brillante con 62 puntos de un total de 78 disputados.

precedentes de los granates en la temporada 2024, "estábamos buscando este título recalco, borrando los malos números que vivió en el 2023 cuando estaba en Puerto Montt, "confío en mis capacidades, no soy el malo como ocurrió el año pasado y ahora tampoco soy el mejor", profundizó cuando toda la plantilla lo sorprendió a él y su cuerpo técnico en la conferencia de prensa.

Antes del compromiso con los recoletanos, la campaña de Durán y sus dirigidos llegaba en un 78,66% y de cara a las últimas tres fechas aumentó a 79,49% "aunque queremos ir por mejorar esos números", precisó atendiendo que aún restan tres fechas para cerrar el proceso.

En conversación con Diario El Día, reconoció su ascendente en la campaña, reiterando que la convicción es clave en este proceso, "cuando los jugadores tienen al frente a un técnico que desde el primer día les dice las cosas, los mira de frente y a los ojos, planteando las cosas buenas y malas y quiere lo mejor para ellos, el jugador se entrega al trabajo, obviamente ellos te creen y van contigo hasta el final con todo lo que le hemos entregado".

Insiste que desde el día que llegaron a la primera jornada de trabajo que, "hemos sido de la misma forma, no hemos cambiado nuestra manera de conversar, nuestra manera de trabajar, no hemos cambiado nuestra forma de ser y eso el jugador lo valora y se hace el día más fácil para cada uno".

En ese sentido, precisa que en el día a día hay que fortalecer el diálogo, el acercamiento y saber guiarlos, "solamente trato de entregar las herramientas para que se den cuenta que con capaces de lograr lo que quieren. Hay trabajo, esfuerzo y sacrificio, cosas que hay que dejar de lado, ellos se han dado cuenta de eso y no se ha hecho para nada complicado".

Replica que el equipo se hizo fuerte al verlos a ellos decididos en el cuerpo técnico, "nos planteamos desde el principio llegar a este momento, el convencimiento que ellos adquirieron fue por nuestra convicción, nos vieron siempre fuertes, firmes, convencidos que van por el camino que nosotros les pedíamos podíamos llegar, aunque siempre con la humildad y los pies bien puestos sobre la tierra".

El contrato anual de Durán con la administración de CD La Serena, expira en octubre con el término de los 30 fechas regulares, por lo que hablar de la renovación del vínculo será un capítulo que comenzará a ganar un espacio en los medios de comunicación, "la verdad es que a mí me gusta terminar mi trabajo como tiene que ser. Mi contrato termina el 20 de octubre y ahí veremos qué va a suceder. Tampoco sería estar mintiendo si uno no ha generado el interés de otros equipos, aunque le he pedido a la gente que maneja mi carrera, que terminemos por respeto al club donde estamos y a todos. Sabemos que no nos va a faltar, pero también sabemos que podemos tener una oportunidad en Primera División que es lo que hemos buscado, decir que no es lo más importante sería estar hablando cosas que no son. Un técnico siempre quiere llegar a la división más grande, veremos si se dan las opciones", precisó.

El equipo regresará el martes a los entrenamientos. Los números están a la vista, en la administración que ayer se presentó con cuatro directores en La Portada, esperan conversar y evaluar el 2025, "por ahora lo que me mueve es tratar de dejar los mejores números, aumentar el rendimiento, que este equipo sea el mejor local, el mejor visita, el equipo que más partido a ganado, el equipo que más puntos a sumado, después veremos", concluyó.

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rematará el 16 de Octubre de 2024 a las 10:00 hrs, la propiedad ubicada en calle Plazuela Baquedano N°225, de la Población Atenas, de Ovalle. El inmueble se encuentra inscrito a fs.734 N°711 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2.007. Rol de avalúo 214-6, Ovalle. Mínimo para subastar \$28.828.616, al contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario del Banco Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, \$2.882.862. Demás condiciones autos caratulados "SCOTTIABANK CHILE con CORTES". Causa Rol C-1679-2022, del tribunal citado. La Serena, 26-09-2024. ERICK BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO SUBROGANTE

SM Laboratorio Clínico SANTA MARIA

EQUIPO HUMANO Y TECNOLÓGICO A SU SERVICIO

Resultados de exámenes disponible por internet

VISITE LA SUCURSAL MAS CERCANA A SU DOMICILIO EN LA SERENA Y COQUIMBO

www.laboratoriosantamaria.cl

JDV REMATES **REMATE online** **JORGE DEL RÍO VARELA MAURICIO VIERA RETAMAL** MARTILLEROS CONCURSALES

3 OCTUBRE - 11 HRS.

LIQUIDACIONES CONCURSALES ORDENADAS POR DON JOSÉ MANUEL MONTES SAAVEDRA:

CHEVROLET CAPTIVA LS 2.4 /2011
LIQUIDACIÓN RODRIGO ELÍAS CASTILLO MATAMOROS, ROL C-2692-2024, 3° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA.

SUZUKI ALTO GL 800 /2010
LIQUIDACIÓN FELIPE RIVERA HERNÁNDEZ, ROL C-2942-2024, 3° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA.

CAMIONETA MAHINDRA NEW PIK UP XL DCAB 2.2 /2013 MÍNIMO \$2.000.000
ORDENADO POR DON JOSÉ MIGUEL PEÑAFIEL COOPER, LIQUIDACIÓN "SERVICIOS DE CLIMATIZACIÓN E INSTALACIONES CHE LTDA." ROL C-4832-2023, 1° JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA.

VISTA 1 Y 2 OCTUBRE DE 10 A 16 HRS. EN PARCELA 41, LOTE 12 CEREZ, LA SERENA. COMISIÓN 7% + IVA - MÁS INFORMACIÓN WWW.JDV.CL

LA PLANTILLA DEL CAMPEÓN

Una columna vertebral que enriquece la estructura grupal

Los números de este 2024 permiten abrochar una de las mejores campañas en la historia de CD La Serena en el Torneo del Ascenso para lo cual han sido determinantes el portero Eryn Sanhueza, el goleador Lionel Altamirano y el capitán, Enzo Guerrero.

CARLOS RIVERA V. / La Serena

La plantilla de CD La Serena presentados a comienzos de año y desglosados con sus respectivos números en la presente temporada, algunos de ellos con la totalidad de minutos disputados, mientras otros partieron a préstamo.

Entre ellos una columna vertebral que lució con luces propias como el portero Eryn Sanhueza, determinante en el proceso con apenas 12 goles encajados en 26 encuentros y la no despreciable cifra de entregar en quince ocasiones su arco invicto —en total son 16 actuando en una de ellas el joven portero José Ignacio Tapia—, una cifra realmente brillante, demostrando ante Recoleta que este es simplemente su año.

“Estamos felices por este logro en este 2024 que se corona con un campeonato y es el premio al esfuerzo... el año pasado con mi hija mayor le detectaron un cáncer y hace poco a la menor una meningitis, aunque ya está de alta y estamos celebrando como familia, felices de estar todo juntos en este momento el título y campeonato”, destacó el cuidatubos.

Así como relevante ha resultado el trabajo en el pórtilo, las miradas siempre apuntan al goleador Lionel Altamirano, autor de 20 goles y líder de artilleros del proceso, destacó la capacidad del equipo para imponerse a un rival complejo y de buen nivel como Recoleta, “fue un partido difícil, por momentos nos superaron, pero cuando estamos ordenados es difícil que

puedan entrar”, destacó.

En esa columna vertebral, también ha resultado clave el desempeño del capitán, el andacollino Enzo Guerrero, líder de una zaga que no ha fallado y cuyo balance es altamente provechoso “es positivo siempre, este plantel se fue armando con jugadores que nadie contrató, se armó un gran grupo humano que venía con muchas ganas de hacer las cosas bien y lo fuimos ratificando partido a partido, me siento muy orgulloso de este equipo”, destacó.



El portero Eryn Sanhueza

CRISTIAN SILVA



El goleador Lionel Altamirano

CRISTIAN SILVA



El capitán Enzo Guerrero

CRISTIAN SILVA

Plantel 2024



- 1 Eryn Sanhueza
- 3 Raúl Osorio
- 4 Vicente Duran
- 5 Lucas Alarcón
- 6 Sebastián Díaz
- 7 Carlos Lobos
- 8 Sebastián Molina
- 9 Lionel Altamirano
- 10 Sebastián Gallegos
- 11 Pablo López
- 12 Elías Hartard
- 13 Martín Castillo
- 14 Daniel Monardes
- 15 Martín Villarroel
- 16 Juan Ignacio Figueroa
- 17 Enzo Guerrero ©
- 19 Matías Cortés
- 20 Diego Sanhueza
- 21 Ethan Espinoza
- 22 Martín Ramírez
- 23 René Meléndez
- 24 Luckas Carreño
- 25 Carlos Vásquez
- 27 Rodrigo Dubó
- 28 Lautaro Rinaldi
- 28 Álvaro Delgado
- 29 Claudio Torres
- 31 José Ignacio Tapia
- 33 Daniel Cordero
- 34 Francisco Díaz
- 36 Byron Guajardo
- 37 Gustavo Gallardo

AVISO DE REMATE

REMATE: EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, UBICADO EN CALLE RENGIFO Nº240, LA SERENA, EN CAUSAL ROL C-1510-2024, CARATULADA “BANCO DE CHILE CON ZAPATA, “ REMATARÁ EL DÍA 15 DE OCTUBRE DE 2024 A LAS 10:00 HORAS, EL DEPARTAMENTO DP NÚ MERO MIL DOSCIENTOS SEIS, UBICADO EN EL PISO DOCE, BODEGA NÚMERO BD CUATRO, DEL PRIMER PISO, Y EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO NÚMERO E NOVENTA Y SIETE, UBICADO EN EL PRIMER PISO, TODOS DEL CONDOMINIO DENOMINADO EDIFICIO MARINA HORIZONTE I, EL CUAL TIENE SU ACCESO PRINCIPAL POR AVENIDA LOS PESCADORES NÚMERO CINCO MIL TRESCIENTOS QUINCE, DE LA COMUNA DE COQUIMBO. SE COMPRENDE LOS DERECHOS QUE PROPORCIONALMENTE LE CORRESPONDEN EN LOS BIENES COMUNES Y TERRENOS COMUNES DEL PROYECTO HABITACIONAL. INSCRITO A FOJAS 10462 NÚMERO 5106 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE COQUIMBO. **MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$ 94.515.421;** INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA. DEMÁS ANTECEDENTES EN EL EXPEDIENTE DIGITAL. **SECRETARIO SUBROGANTE.**

ALBERTO EDUARDO CODOCEO COLLAO
SECRETARIO PJUD
VEINTISÉIS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO

DÍA A DÍA
DEPORTES
De lunes a viernes de
a las 18:00 horas.
www.diarioeldia.cl
LIVE diarioeldia.cl
elDía | TV

• DONDE EL GUATÓN. •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE
LUNES A SABADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.
DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.

PROMOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres
• Papas cocidas • una ensalada
Surtida o Chilena • un vino Tarapaca
3/4 cosecha
\$30.000

RESERVAS: 512 211519

ESTA TARDE SE ENFRENTAN POR LA FECHA 26°

Coquimbo necesita dar un golpe de autoridad ante Huachipato

Se ha estrechado la tabla de los equipos que buscan un cupo en copas internacionales, por lo que el aurinegro debe dejar atrás sus inseguridades recuperando el tranco a cinco fechas del final.

CARLOS RIVERA V. Coquimbo

El triunfo de Everton sobre Cobreloa y el de Unión Española ante U. Católica, ambos por 2-0, ha hecho que Coquimbo Unido aparezca este lunes en el séptimo lugar de la tabla de colocaciones. Por lo mismo, resulta imperioso para el conjunto de Fernando Díaz, cosechar un buen resultado esta tarde - 18:00 horas- cuando enfrente a Huachipato en Talcahuano, buscando mantenerse en la quinta posición en la que arrancó la vigésimo sexta fecha del torneo de liga.

El aurinegro llega a este cotejo tras la paridad a 2 precisamente con los ruleteros en el Francisco Sánchez Rumoroso, un resultado logrado con el último aliento y entereza deportiva, que permitió suplir la falta de confianza en la que ha caído el equipo que hace nueve fechas en esta segunda rueda, no goza de una victoria.

Para este duelo, Fernando Díaz tendrá



CRISTIAN SILVA

El conjunto de Fernando Díaz, que viene de igualar ante Everton, requiere retomar confianzas y su memoria para discutir puestos de copas internacionales

que presentar un par modificaciones, ya que el atacante Andrés Chávez, sufrió un problema muscular que lo tendrá al menos dos semanas fuera de la titularidad, mientras que Sebastián Galani, quien también abandonó por una contractura, dará paso al alopécico Alejandro Camargo, quien regresa de su sanción de una fecha por acumulación de cartulinas amarillas. Tampoco estará en la defensa, Manuel Fernández, expulsado.

Aparecen como sus reemplazantes Dylan Escobar en la zaga, mientras que en ataque se ratificaría desde el

primer minuto a Jonathan Baumann. También se espera que pueda estar el Sub 18, Martín Mundaca.

Con el arbitraje de Gastón Philippe, los equipos formarían hoy:

Huachipato: F. Cerda; J. Gutiérrez, B. Gazzolo, I. González, A. Castillo; C. Sepúlveda, S. Silva, B. Palmezano; M. Gutiérrez, T. Vecino y C. Martínez. DT: Igor Oca.

Coquimbo Unido: D. Sánchez; D. Escobar, B. Cabrera, S. Sánchez, S. Cabrera; C. Barrera, A. Camargo, D. Glaby, J. Cornejo; M. Mundaca (Chandía) y J. Baumann. DT: Fernando Díaz.

POLIDEPORTIVO



Chile a la Copa del Mundo de Vóleybol Femenino

La selección chilena femenina sub 21 de vóleybol femenina logró un triunfo para clasificar al Mundial de la categoría de 2025 en Indonesia, al conquistar el tercer puesto del Sudamericano. Las nacionales lavaron las heridas de su derrota en semifinales contra Brasil con un sólido 3-0 contra Colombia, destacando el festejo en el Gimnasio Monumental "María Gallardo" de Osorno con parciales de 25-15, 25-19 y 25-18. De esta manera, el combinado nacional se suma al equipo sub 19 que sacó pasajes a Croacia 2025 hace unos días y a la selección masculina, clasificada al Mundial adulto.

Tabilo se instala en las semifinales del dobles en Tokio

El tenista nacional Alejandro Tabilo continuó con éxito su periplo en la competencia de dobles del ATP 500 de Tokio y avanzó hasta semifinales luego de su triunfo en tres sets junto al estadounidense Alex Michelsen. La dupla requirió de una hora y 17 minutos para vencer al monegasco Hugo Nys y al polaco Jan Zielinski, con parciales de 7-5, 3-6 y 10-7.

De esta manera, Tabilo y Michelsen se citaron con los británicos Lloyd Glasspool y Julian Cash, que avanzaron por el abandono del binomio conformado por Ben Shelton y el australiano Jordan Thompson.

EXTRACTO

REMATE: SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, CALLE RENGIFO N°240. **REMATARÁ EL DÍA 15 DE OCTUBRE DE 2024 A LAS 12:00 HORAS**, EL DEPARTAMENTO NÚMERO CUATROCIENTOS VEINTITRÉS, DEL PISO CUATRO, DEL CONDOMINIO TIPO A DENOMINADO "EDIFICIO RENGIFO", UBICADO EN CALLE RENGIFO NÚMERO CIENTO VEINTE, COMUNA DE LA SERENA.- SE COMPRENDEN TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE QUE CORRESPONDEN EN EL TERRENO SOBRE EL CUAL SE ENCUENTRA EMPLAZADO EL EDIFICIO, Y DEMÁS BIENES QUE SE REPUTAN COMUNES. INSCRITO A **FOJAS 8270 NÚMERO 5731** DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2018, CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA. **MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$35.158.389.-**; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-2253-2024, CARATULADOS "BANCO DE CHILE CON SOUTHERLAND". SECRETARÍA

ISABEL DEL CARMEN CORTÉS RAMOS
SECRETARIO PJUD
VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO

AVISO DE REMATE

REMATE: EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, UBICADO EN CALLE RENGIFO N°240, LA SERENA, EN CAUSAL ROL C-3108-2023, CARATULADA "BANCO DE CHILE CON ESPINDOLA", **REMATARÁ EL DÍA 17 DE OCTUBRE DE 2024 A LAS 11:00 HORAS**, EL INMUEBLE UBICADO EN PASAJE SANTIAGO ZAVALA NÚMERO TRESCIENTOS TREINTA Y SIETE, QUE CORRESPONDE AL LOTE NÚMERO QUINCE DE LA MANZANA F, DEL CONJUNTO HABITACIONAL "PUNTA MIRA NORTE", DE LA CIUDAD Y COMUNA DE COQUIMBO. INSCRITO A **13792 NÚMERO 6672** DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE COQUIMBO. **MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$23.712.370**; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA. DEMÁS ANTECEDENTES EN EL EXPEDIENTE DIGITAL. **SECRETARIO SUBROGANTE.**

ALBERTO EDUARDO CODOCEO COLLAO
SECRETARIO PJUD
VEINTISÉIS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO

Emergencias

Ambulancia	131	Investigaciones	134
Bomberos	132	Rescate Marítimo	137
Carabineros	133	Serv. Aéreo Rescate	138
Conaf	130	Violencia intrafamiliar	149
Fonodrogas	135		

Farmacias de turno

LA SERENA	COQUIMBO
Farmacia Dr. Amigo	Doctor Simi. Linares 580. T. Blancas.
Balmaceda 438	OVALLE
	Salcobrand. Vicuña Mackenna 46.

Santoral Jerónimo

Puzzle

Puzzle Nº 6535
*cont. de la lectura

SOLUCION AL PUZZLE ANTERIOR

A
RALEH
LASINUN
RASND
AR RDA
A CS RAIC
CIENAGA MASAI
NATSIKAPNESENO
SAMOA OICO
ETAB OTSEC
RA EMPEORA

Sudoku

7		4			8	1	9	
		3	1	4		2		
		9		7		8		
4					5	3	2	
5				3	2			9
	8	2		1				5
		6		9		5		
		5		8	7	6		
	3	8	5			9		7

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

7	4	6	9	2	5	8	3	1
2	1	9	7	8	3	5	4	6
8	3	5	1	6	4	7	2	9
5	6	7	4	1	9	2	8	3
9	8	4	2	3	7	1	6	5
4	1	3	2	5	6	8	7	9
6	5	8	3	7	2	1	9	4
9	6	7	2	1	4	9	3	8
3	1	9	3	8	1	6	5	7

Horóscopo

Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: Piense muy bien si vale la pena echar todo por la borda producto de un desliz. SALUD: Controle las calorías que consume en sus alimentos. DINERO: Las buenas oportunidades no se repiten tan constantemente por tanto no debe dejarlas pasar. COLOR: Negro. NÚMERO: 20.

Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: No se aísle al momento de enfrentar sus problemas relacionados con el corazón. SALUD: Periodo de defensas bajas por todo lo ocurrido durante este mes. DINERO: Si guarda para después, verá que las cosas no fueron en vano. COLOR: Rosado. NÚMERO: 16.

Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: Si esa relación tiene o no futuro no es algo que se puede responder ahora, es cosa de tiempo. SALUD: Cuidado con las infecciones de tipo respiratorio. DINERO: Preocúpese de que le queden algo de recursos para el próximo mes. COLOR: Terracota. NÚMERO: 31.

Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: Su noble corazón tiene mucho amor para entregar como para que lo cierre producto de una experiencia dolorosa. SALUD: Preocúpese más de usted y de su alimentación. DINERO: Tenga cuidado con cometer reiteradamente los mismos errores en su trabajo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 24.

Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: Terminará con un gran dolor de cabeza si es que se involucra con personas que están comprometidas. SALUD: El cansancio mental se relaciona con el exceso de trabajo. DINERO: Puede disfrutar este día sin la necesidad de gastar más de la cuenta. COLOR: Calipso. NÚMERO: 5.

Virgo

23 de agosto al 22 de sept.

AMOR: Piense un poco las cosas ya que puede estar buscando el amor en el lado equivocado. SALUD: No se altere por cualquier cosa. DINERO: Los gastos extra siempre están presentes, por lo mismo debe estar siempre preparado/a en especial este último día del mes. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: Un dialogo honesto le permitirá aclarar las cosas con ese/a amigo/a. Estos también son importantes en la vida. SALUD: Tenga cuidado con accidentarse producto de un descuido. DINERO: Día favorable para negocios, en especial si estos ya habían sido aplazados. COLOR: Café. NÚMERO: 17.

Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: No vale la pena sufrir por una persona que no lo merece. Sus sentimientos son muy nobles para desperdiciarlos. SALUD: Conduzca con responsabilidad. DINERO: Cualquier ingreso extra destínelo al ahorro y así terminar el mes con dinero. COLOR: Crema. NÚMERO: 26.

Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: Si buscan un momento para hablar las cosas pueden darle una pronta solución. SALUD: Molestias lumbares, tenga más cuidado con su postura corporal. DINERO: Hay oportunidades que no debe dejar de aprovechar. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 23.

Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: Alguien debe dar el primer paso para nutrir la relación. SALUD: Puede tomar muchos medicamentos, pero si no tiene la voluntad difícilmente se recuperará. DINERO: Cumplir cada compromiso pendiente es muy importante. COLOR: Violeta. NÚMERO: 12.

Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: Disfrute de todo encuentro amoroso que se cruce por su camino, no los desperdicie. SALUD: Cefaleas por tensión. DINERO: Piense, tal vez no es una mala idea independizarse laboralmente, considerando las condiciones que tiene. COLOR: Turquesa. NÚMERO: 9.

Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Vea si hay posibilidad de arreglar las cosas con los suyos este último día de septiembre. SALUD: Le recomiendo que descance más o de lo contrario puede ser peligroso. DINERO: Sea más proactivo/a y su carrera irá en ascenso. COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

Club Deportes La Serena Campeón de Primera B 2024



El plantel de CD La Serena, campeón temporada 2024 en el fútbol del Ascenso: De pie de izquierda a derecha:

- | | | | |
|---|--|--|-------------------------------------|
| Carlos Lobos,
Enzo Guerrero ©,
Eryn Sanhueza, | Diego Sanhueza,
Lucas Alarcón
y Lionel Altamirano. | Abajo: Ethan Espinoza,
Sebastián Díaz,
Sebastián Molina, | Raúl Osorio
y Sebastián Gallegos |
|---|--|--|-------------------------------------|

**CON CARNAVAL SE
REALIZA HOY EL
SHOW "SUPER ZOOM"**

EL DÍA

EL DIARIO DE LA IV REGIÓN
AÑO XLIV - PRECIO: \$ 70
EDICIÓN DE 28 PÁGINAS Nro. 15.914
DOMINGO 31 DE ENERO DE 1988

QUÉ NOCHE LA DE CD. LA SERENA

¡¡SUBIMOS A PRIMERA!!

FRE (2) Y CID PROVOCARON EL CARNAVAL

MAÑANA EDICIÓN ESPECIAL

DE "EL DÍA" PARA CONTAR
LA NOCHE DEL RETORNO DE
CLUB DEPORTES LA SERENA